

UNIDOS EN CRISTO

²⁰ "No ruego solo por estos [discípulos]. Ruego también por los que han de creer en mí por el mensaje de ellos, [la iglesia] ²¹para que todos sean uno. Padre, así como tú estás en mí y yo en ti, permíte que ellos también estén en nosotros, para que el mundo crea que tú me has enviado. ²² Yo les he dado la gloria que me diste, para que sean uno, así como nosotros somos uno: ²³ yo en ellos y tú en mí. Permíte que alcancen la perfección en la unidad, y así el mundo reconozca que tú me enviaste y que los has amado a ellos tal como me has amado a mí." Juan 17:20-23

Randolph Dunn

Jesús - La persona

Lección 1

El entorno en el que nació Jesús era una sociedad cerrada, un pueblo que se consideraba superior a todos los demás. Se enorgullecían de ser los hijos de Abraham, el pueblo elegido por Dios. Abraham es nuestro padre" (Juan 8:37). Sentían un inmenso odio hacia los samaritanos, pues los consideraban mestizos, judíos que habían abandonado la Ley de Moisés durante el periodo de cautiverio en Babilonia. Su odio era tan grande que se desvivían por no pisar la tierra de los samaritanos. Los ocupantes romanos no eran diferentes y cualquier judío que se asociara con "esos ocupantes" era un "pecador"; por ejemplo, Mateo, el recaudador de impuestos.

Los judíos también eran legalistas en grado sumo. Para ganarse las promesas de Dios creían que debían cumplir la letra de la ley, no necesariamente la intención. Por ejemplo, Moisés les exigía el diezmo, dar la décima parte. Para asegurarse de que daban la décima parte, pero no más, contaban las semillas de las plantas para dar la décima parte y sólo la décima parte.

Roma exigía a los judíos que llevaran la carga de un soldado durante una milla. Así que los judíos pusieron marcas para asegurarse de que no iban más lejos. Recuerda que Jesús afirmó que si alguien te obliga a ir una milla, ve con él dos (Mateo 4:41).

A esta cultura llegó el Ungido, el Mesías, el Cristo. Los judíos creían que cuando el Mesías viniera restauraría el reino terrenal de Israel a su "derecho dado por Dios" al poder y al honor. Su Mesías sería el Rey de los judíos y gobernaría como David.

Jesús se dirigió a menudo a los arrogantes, egocéntricos y santurriones fariseos, los líderes religiosos de los judíos. En una ocasión, Jesús afirmó que tiene ovejas en otros lugares. Por tanto, parece que Jesús se refería a los gentiles, a todos los no judíos.

En Juan 10, Jesús afirmó: "Yo soy el buen pastor; conozco a mis ovejas [las que han elegido ser tuyas] y mis ovejas me conocen [tienen una relación íntima con Él] -así como el Padre me conoce y yo conozco al Padre- y doy mi vida por las ovejas. Tengo otras ovejas que no son de este corral. Debo traerlas también. También ellas escucharán mi voz, y habrá **un solo rebaño y un solo pastor**" (Juan 10:14-16).

Se dice en Isaías 56:7-8 "... mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos. El Señor DIOS, que reúne a los desterrados de Israel, declara: 'Reuniré aún a otros con él, además de los ya reunidos' [sin duda una profecía relativa a los despreciados samaritanos incluso a los paganos gentiles]".

Con esta actitud de superioridad, ¿podría el pueblo judío y sus líderes religiosos entender o siquiera tener una idea de lo que Jesús estaba enseñando? Al parecer, cierto grado de superioridad prevalecía incluso entre sus discípulos más cercanos. Juan y los demás discípulos no podían considerar la posibilidad de que Jesús tuviera otros seguidores fuera de su camarilla, secta o pequeño grupo.

"Maestro -dijo Juan-, hemos visto a un hombre que expulsaba demonios en tu nombre y hemos intentado impedirselo, porque **no es de los nuestros**". No se lo impidáis -dijo Jesús-, porque el que no está en contra de vosotros, está a vuestro favor" (Lucas 9:49-50).

Pero no todos los que hacen cosas en nombre de Jesús son para él, pues Jesús declaró en Mateo 7:21-23:

"No todo el que me diga: 'Señor, Señor', entrará en el reino de los cielos, sino el que haga la voluntad de mi Padre que está en los cielos. En aquel día muchos me dirán: 'Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y expulsamos demonios en tu nombre, y realizamos muchas obras poderosas en tu nombre? Y entonces les declararé: 'Nunca os conocí; apartaos de mí, obreros de la iniquidad' [malhechores].

Sabiendo que su misión era ser **el sacrificio por los pecados** de todos los pueblos -judíos, griegos, romanos y aquellos despreciados samaritanos-, Jesús rezó:

"Te he revelado a los que me diste del mundo. Eran tuyos; me los diste y han obedecido tu palabra. Ahora saben que todo lo que me has dado viene de ti. Porque les di las palabras que me diste y las aceptaron. Sabían con certeza que yo venía de ti y creyeron que tú me habías enviado. Rezo por ellos. No rezo por el mundo, sino por los que me has dado, pues son tuyos. ... Santifícalos [consagra, santifica] por la verdad; tu palabra es la verdad. ... "Mi oración no es sólo por ellos. Ruego también por los que creerán en mí a través de su mensaje, [la Buena Nueva] para que todos ellos sean uno, Padre, como tú estás en mí y yo en ti. Que ellos también estén **en nosotros para que el mundo crea** que tú me has enviado. Les he dado la gloria que tú me diste, para que sean uno como nosotros somos uno: Yo en

ellos y tú en mí. **Que lleguen a la plena unidad para que el mundo sepa que tú me has enviado y que los has amado como a mí"** (Juan 17,6-10; 17; 20-23).

Preguntas

1. Jesús nació en una cultura de superioridad percibida y de odio a todos los pueblos que no fueran de su religión y raza.
T. ___ F. ___
2. Jesús, como descendiente de David, vino a restaurar a Israel como potencia mundial.
T. ___ F. ___
3. La misión de Jesús era proporcionar un camino para que todas las personas judías, samaritanas y gentiles pudieran reconciliarse con Dios.
T. ___ F. ___
4. Sólo los que hacen la voluntad de Dios entrarán en el Cielo.
T. ___ F. ___
5. Jesús oró para que los que creyeran en Él y obedecieran a través de la Buena Nueva, el Evangelio, fueran uno, unidos.
T. ___ F. ___

La unidad de los primeros cristianos

Lección 2

Después de Pentecostés, los cristianos eran uno en Cristo, sin duda la unidad mencionada en la oración de Cristo en Juan 17.

"Todos los creyentes eran uno en corazón y mente. Nadie pretendía que ninguna de sus posesiones fuera suya, sino que compartían todo lo que tenían. Con gran poder, los apóstoles seguían dando testimonio de la resurrección del Señor Jesús, y mucha gracia caía sobre todos ellos. No había entre ellos ningún necesitado. Porque, de vez en cuando, los que poseían tierras o casas las vendían, traían el dinero de las ventas y lo ponían a los pies de los apóstoles, y se repartía a quien lo necesitaba" (Hechos 4:32-35).

Más tarde, después de que muchos otros judíos creyeran y obedecieran, vemos que seguían unidos en el amor mutuo:

"Todos los creyentes estaban juntos y lo tenían todo en común [Estaban unidos como uno solo en Cristo y en comunión con Dios y los hombres]. Vendiendo sus posesiones y bienes, daban a cualquiera según su necesidad [amor a los hermanos]. Todos los días seguían reuniéndose en los atrios del templo. Partían el pan en sus casas y comían juntos [partir el pan] con corazones alegres y sinceros, alabando a Dios y gozando del favor de todo el pueblo" (Hechos 1:44-47).

Pero no siempre sería así. Pues en poco tiempo, quizá en semanas o meses, la unidad empezó a desvanecerse al ser ignoradas las viudas cristianas griegas (judías). Puede que fueran judías, pero no de Judá, no judías de habla hebrea:

"En aquellos días, cuando el número de discípulos aumentaba, los judíos griegos que había entre ellos se quejaban contra los judíos hebraicos porque sus viudas eran ignoradas en la distribución diaria de alimentos" (Hechos 6:1).

La unidad entre personas de diversos orígenes es difícil de conseguir y mantener. La mayoría de la gente tiende a querer asociarse con otros cuando hay algo en común; por ejemplo, la etnia, las creencias políticas o religiosas, la riqueza, el poder o la posición en la sociedad. En Corinto la unidad decayó y se produjo la división cuando el vínculo común dejó de ser Cristo.

"Hermanos míos, algunos miembros de la familia de Claudia me han hecho saber que hay rencillas entre vosotros. Esto es lo que quiero decir: Cada uno de vosotros dice: "Yo soy de Pablo", o "Yo soy de Apolos", o "Yo soy de Cejas", o "Yo soy del Mesías". ¿Está dividido el Mesías? Pablo no fue crucificado por ti, ¿verdad? ¿No fuisteis bautizados en nombre de Pablo, verdad?" (1 Corintios 1:11-13)

La unidad de los que están en Cristo debe basarse en Cristo, en su muerte, sepultura y resurrección. La unidad no puede lograrse con opiniones e interpretaciones.

Preguntas

1. Inmediatamente después de Pentecostés, todos los cristianos tenían un solo corazón y una sola mente al estar unidos en Cristo.
T. ___ F. ___
2. Su amor cristiano se manifestaba en la comunión, compartiendo con los necesitados, comiendo juntos y en la oración.
T. ___ F. ___
3. Después de un tiempo, los judíos griegos, no hebreos, especialmente las viudas, fueron tratados con menos respeto.
T. ___ F. ___
4. Los cristianos de Corinto se dividieron cuando su atención se desvió de Cristo y se centró en la persona que les enseñaba.
T. ___ F. ___
5. La unidad está en Cristo: su muerte, sepultura y resurrección.
T. ___ F. ___

Unidad con diferencias de interpretación

Lección 3

Vuelve al año 76 y considera una oportunidad de enseñanza que experimentaste. Iniciaste un estudio bíblico de 6 meses. Se presentaron más de cien posibles alumnos, la mayoría sólo por curiosidad, pero 25 se apuntaron a la clase. Eran de todas las clases sociales. ¿Debería excluirse a alguno de ellos de estudiar para conocer a Dios y Su voluntad?

Ladrón	Estafador
Asesino	Avaro (avaricioso y codicioso)
Prostituta	Persona malhablada
Mentiroso	El golpe de muerte (debe a todo el mundo)
Drogadicto	Recaudador de impuestos deshonesto
Borracho	Divorciado y vuelto a casar
Homosexual	Vivir juntos pero no casados
Soldado romano	Sacerdote pagano
Chismes	Hechicero
Calumniador	Blasfemo
Violadores	Ateo
Comerciante de esclavos	Judío

Como su profesor lo sabías:

- El mensaje evangélico que hay que enseñar
- Acción que uno debe realizar para que Dios los ponga en Cristo y en Su Iglesia
- Lo que significa estar unido y comprometido con Cristo

Al final del estudio todos se habían entregado a Cristo y se habían añadido a su Cuerpo. ¿Están en comunión con Cristo, entre ellos y con los demás cristianos? SÍ.

Al cabo de unos años, uno de los estudiantes deseaba renovar la comunión que había experimentado durante los seis meses de estudio y programó una reunión. Le pidieron que se dirigiera a la reunión. Como era de esperar, algunos no pudieron asistir. Uno había muerto y otro había sido condenado a muerte por las autoridades romanas. Se planteó la cuestión del compañerismo debido a la comprensión de varias cuestiones que se enumeran a continuación.

1. Uno de ellos había vuelto a su antigua forma de vida homosexual

- II. Uno de ellos informó de que había enseñado a su hermano, que era tan discapacitado que no creían que pudiera ser sumergido, así que le echaron agua llamándolo bautismo.
- III. Dos habían llegado a la conclusión de que las manos santas deben levantarse hacia Dios cuando se reza.
- IV. Uno de ellos se divorció de su mujer a pesar de que ella no había hecho nada para romper el pacto matrimonial.
- V. Uno pensaba que no era necesario reunirse con el Cuerpo de Cristo debido a la posibilidad de persecución.
- VI. Varias asambleas tomaban la Cena del Señor durante la semana, además de los domingos.

¿Siguen todos unidos en Cristo y en su comunión con los demás? ¿Algunas de sus acciones se basan en interpretaciones personales que obligan a los demás en el Cuerpo de Cristo o son sólo una diversidad de opiniones? ¿Cómo puede permanecer unido un grupo tan diverso?

La unidad puede lograrse con hechos, pero no con enseñanzas de las propias opiniones o interpretaciones. Las enseñanzas no son hechos, ya que los hechos son cosas que han ocurrido. Las enseñanzas son interpretaciones de un entendimiento. Las instrucciones de los apóstoles fueron inspiradas - las enseñanzas del hombre no lo son. En el intento del hombre de comprender las enseñanzas de la Biblia, se forma una interpretación basada en su capacidad intelectual, su conocimiento y su ambición.

Pablo advirtió a los ancianos de Éfeso, vigilantes del rebaño, que se guardaban de los lobos [hombres que enseñaban en contra de las instrucciones inspiradas] que pretendían destruir el rebaño, dentro de la estrecha comunidad de creyentes, que empezaban a atraer a la gente hacia sí mismos y no a Cristo y a Su Cuerpo de creyentes.

"Sed pastores de la Iglesia de Dios, que él compró con su propia sangre. Sé que, después de mi partida, entrarán entre vosotros lobos salvajes [como si fueran cristianos o fingiendo serlo] y no perdonarán al rebaño. Incluso de entre vosotros [los ancianos] se levantarán hombres que distorsionarán la verdad [enseñando sus interpretaciones] para arrastrar a los discípulos tras ellos. Así que estad atentos [vigilad como buenos centinelas]" (Hechos 20:28-31)

Pablo también instruyó a Tito: "Porque hay muchos insumisos, habladores vacíos y engañadores, especialmente los del partido de la circuncisión [judíos]. Hay que hacerlos callar, ya que perturban a familias enteras enseñando con fines lucrativos lo que no deben enseñar" (Tito 1:10-1).

Pedro lanzó una advertencia a todos los cristianos

"También hubo falsos profetas entre el pueblo, así como habrá falsos maestros entre vosotros. Ellos [los lobos espirituales con sus interpretaciones personales] introducirán en secreto herejías destructivas, negando incluso al Señor soberano que los compró [probablemente la creencia gnóstica de que Jesús no era humano, sino un fantasma, anulando así su sacrificio expiatorio], lo que traerá consigo una rápida destrucción. Muchos seguirán sus vergonzosos caminos y desacreditarán el camino de la verdad. En su codicia, estos maestros [deseo de dinero, poder y prestigio] os explotarán con historias que han inventado [sus propias interpretaciones]" (2 Pedro 2:1-3).

Preguntas

1. Habrá falsos maestros que enseñen para obtener un beneficio personal.
T. ___ F. ___
2. La unidad entre los cristianos puede lograrse a partir de la opinión y la interpretación.
T. ___ F. ___
3. Algunas personas enseñan por el dinero que pueden recibir y no por su convicción de que Cristo es el camino hacia la vida eterna.
T. ___ F. ___
4. Los pastores deben conocer la Palabra y guardar el rebaño de los cristianos contra las enseñanzas de los falsos maestros, los "lobos".
T. ___ F. ___
5. Las enseñanzas de los apóstoles son inspiradas, pero las opiniones e interpretaciones personales de sus enseñanzas no lo son.
T. ___ F. ___

Métodos utilizados en la interpretación de las Escrituras.

Lección 4

Hechos como la muerte, la sepultura y la resurrección pueden aceptarse fácilmente, pero los cristianos deben saber interpretar correctamente las Escrituras en lo que respecta a las creencias, las prácticas y los procedimientos. Los siguientes son algunos métodos utilizados:

Especificidad [una orden]

Cualquier acción especificada excluye cualquier otra acción.

Silencio

Cuando la Biblia guarda silencio sobre un tema, no exige ni prohíbe una acción. Por tanto, permite hacer todas las interpretaciones e inferencias razonables y responsables, que varían según los conocimientos y las capacidades intelectuales de cada uno. Así, pueden existir opiniones diferentes entre los que están en Cristo, incluso dentro de la misma congregación. Sin embargo, la opinión de uno no debe imponerse a otro. Deben seguir siendo sus interpretaciones privadas.

Inferencia necesaria

Una inferencia requiere un juicio. Una inferencia necesaria establece una interpretación de una práctica o procedimiento equivalente a un mandamiento de Cristo y exige a los cristianos de todas partes y en todo momento su cumplimiento. La cuestión es entonces quién está autorizado a decidir por los demás qué inferencia es necesaria.

Inferencias

Una inferencia es la conclusión de una interpretación personal sobre una enseñanza, no un mandato.

Conveniencia

Los procedimientos o prácticas que no están explícitamente ordenados o prohibidos por el texto bíblico se consideran permisibles en la ejecución de algún mandato bíblico claro.

Ejemplo

Los ejemplos de la Biblia muestran acciones de un individuo o de una asamblea de cristianos, generalmente limitadas a un lugar, y no a una práctica universal. Algunos ejemplos eran contrarios a una enseñanza inspirada específica.

Los cristianos deben utilizar el siguiente procedimiento para interpretar las escrituras y no discutir sobre el significado de las palabras:

- a. Examina todas las escrituras relacionadas con el procedimiento o la práctica.
- b. Determina si la creencia, el procedimiento o la práctica están **especificados**. Si es así, se excluye cualquier otra creencia, procedimiento o práctica relacionada con ella. Por ejemplo, Dios especificó el tipo de madera que debía utilizarse en la construcción del arca. Entonces, toda otra madera quedó excluida. Dios no guardó silencio. Fue específico.
- c. Si no se menciona nada al respecto [**la Biblia no dice nada**], existen opciones razonables y responsables. Por ejemplo, Pablo podía elegir navegar, caminar o cabalgar hasta Macedonia. Eligió navegar.
- d. Analiza los ejemplos para determinar si coinciden o explican algo especificado.
 - i. Si lo hace, no es el ejemplo lo que hay **que** seguir, sino el mandato.
 - ii. Si no se relaciona con un mandamiento o lo explica, los individuos o las congregaciones tienen la opción de seguir o abstenerse de seguir el ejemplo. Por ejemplo, reunirse en la columnata de Salomón.
- e. Los cristianos no deben discutir sobre las palabras y sus interpretaciones.
- f. Con la comprensión de los métodos utilizados para interpretar las escrituras se puede responder a las preguntas sobre la comunión de la clase del 76.

Conclusión

Si se especifica algo, entonces todos los cristianos de todas partes, en todos los tiempos y en las distintas culturas y sociedades deben cumplirlo. Dios ha hablado. El hombre debe obedecer. Si algo no se especifica, entonces se permiten juicios razonables y responsables, pero no son vinculantes para los demás.

Preguntas

1. El silencio bíblico sobre una enseñanza no exige ni prohíbe una acción.
T. ___ F. ___

2. La conveniencia es una práctica no requerida que se utiliza para cumplir un claro mandato bíblico.
T. ___ F. ___
3. Hay que seguir todos los ejemplos del Nuevo Testamento.
T. ___ F. ___
4. Algo especificado que se exige a los cristianos en todas las culturas y sociedades de todos los tiempos.
T. ___ F. ___
5. Algo no especificado permite interpretaciones privadas con juicios razonables y responsables que no contradicen otras enseñanzas bíblicas.
T. ___ F. ___

El Evangelio

Lección 5

Cuando uno se refiere al Evangelio, ¿a qué se refiere?

- a. Los cuatro Evangelios: Mateo, Marcos, Lucas y Juan
- b. Todo el Nuevo Testamento
- c. La Biblia, tanto el Antiguo como el Nuevo Testamento

El Evangelio es la Buena Nueva de que Dios vino a la tierra en un cuerpo de carne igual al del hombre, ofreció Su vida sin pecado como el único sacrificio aceptable al Padre para el perdón de los pecados del hombre. Así pues, el Evangelio **fue y es la vida, la muerte, la sepultura, la resurrección y la ascensión de Jesús -el sacrificio expiatorio- un hecho histórico verificable.**

El **Evangelio no es una** teoría, una doctrina, un sistema de filosofía moral o espiritual, ni siquiera **la teoría** de la fe, el arrepentimiento, el bautismo, la remisión de los pecados, la adopción, el Espíritu Santo y la vida eterna.

Por tanto, el **Evangelio es la buena noticia que** Jesús esperaba que enseñaran sus apóstoles cuando les dijo: "Id por todo el mundo y predicad [proclamad] el Evangelio" (Marcos 16:16). Es lo que Pablo predicaba cuando predicaba a "Cristo crucificado" (1 Corintios 1).

La Iglesia que Cristo estableció en la tierra es esencial, intencional y constitutivamente una; compuesta por todos aquellos que en cada lugar profesan su fe en Cristo, y la obediencia a él en todas las cosas por el **arrepentimiento** y la **obediencia del evangelio.**

Los cristianos de cada generación, mediante el estudio constante, crecen y maduran en su conocimiento y comprensión de la voluntad de Dios, lo que hace que abandonen algunas interpretaciones anteriores, malentendidos y creencias que se les han enseñado previamente.

Las doctrinas, los credos, los dogmas y las interpretaciones impiden la unidad, ya que la unidad se consigue sobre la muerte, la sepultura y la resurrección de Cristo, no sobre las creencias y las enseñanzas.

Preguntas

1. El evangelio es
 - a. ___ Las enseñanzas de Jesús y de los apóstoles
 - b. Los mandatos y las promesas directas de Jesús
 - c. ___ Jesús murió, fue enterrado y resucitó de la tumba
2. La fe, el arrepentimiento y la obediencia al Evangelio permiten que Dios le ponga a uno en Cristo.
T. ___ F. ___

3. La iglesia que Cristo estableció en la tierra es un organismo, un cuerpo de personas, no una organización o un edificio.
T. ___ F. ___
4. Los cristianos, mediante el estudio constante, crecerán y madurarán en su conocimiento y comprensión de la voluntad de Dios, lo que hace que abandonen las enseñanzas, opiniones, interpretaciones y malentendidos anteriores.
T. ___ F. ___
5. Las opiniones e interpretaciones que se imponen a los demás provocan divisiones e impiden la unidad.
T. ___ F. ___

Doctrina / Enseñanzas

Lección 6

Pablo declaró en 1 Timoteo 6:2b-4 "Enseña y exhorta estas cosas. Si alguien enseña una doctrina [enseñanza] diferente y no está de acuerdo con las sanas palabras de nuestro Señor Jesucristo y con la enseñanza que concuerda con la piedad, se envanece y no entiende nada". Así pues, los apóstoles proclamaron la Buena Nueva [la salvación] y cómo crecer en la semejanza de Dios viviendo vidas sacrificadas. Sus enseñanzas (doctrinas) explican cómo los cristianos deben vivir de forma aceptable para Dios.

La sana doctrina - la enseñanza que conduce a la piedad

"Él [centinelas, vigilantes, ancianos, supervisores] debe mantener **firmente** el mensaje fidedigno [el Evangelio de Cristo] tal como ha sido enseñado, para poder **animar a** otros [**capaces de dar instrucción**] mediante la sana doctrina [enseñanzas fieles y verdaderas del mensaje de Dios] y refutar a los que se oponen" (Tito 1:9).

Tito 2:1-10 - "Tú [Tito] debes **enseñar** lo que está de acuerdo con **la sana doctrina.** " [Pablo enumera a continuación lo que debe enseñar Tito.

Enseñar - a los hombres mayores a dejar de ser

- Templado, de mente sobria
- Digno de respeto, digno, reverente
- Autocontrolado, templado
- Sano en la fe y en el amor
- Resistencia, paciencia

Enseñar - a las mujeres mayores a

- Ser reverente en la forma de vivir - reverente en el comportamiento
- No ser calumniadores - chismosos
- No ser adicto al mucho vino - esclavos del mucho vino
- Enseña lo que es bueno.
- Entrena a las mujeres más jóvenes:
 - aman a sus maridos e hijos
 - ser autocontrolado y puro, discreto, perseguir
 - estar ocupado - trabajar en casa
 - ser amable, bueno
 - Sean respetuosas con sus maridos -que nadie malpase la palabra. [No hagáis a sabiendas cosas que él desaprobe].

Anima a los jóvenes a

- ser autocontrolado, tener una mente sobria
- ser un modelo, dar ejemplo, de buenas obras, y en tu enseñanza mostrar integridad, dignidad, seriedad
- un discurso sano e irreprochable, para que el adversario quede avergonzado, sin tener nada malo que decir de nosotros.

Enseñar a los esclavos a

- estar sometidos a sus amos en todo

- intenta complacerlos
- no contestarles
- no robar - hurtar de ellos
- confiar plenamente para que la enseñanza sobre nuestro Salvador sea atractiva.

Pablo instruyó a Timoteo: "Que todos los que están bajo un yugo como esclavos consideren a sus propios amos como dignos de todo honor, para que el nombre de Dios y la enseñanza no sean ultrajados. Los que tienen amos creyentes no deben ser irrespetuosos por el hecho de ser hermanos, sino que deben servir tanto mejor cuanto que los que se benefician de su buen servicio son creyentes y amados. Enseña y exhorta a estas cosas" (1 Timoteo 6:1-3).

Las acciones cristianas deben mostrar la naturaleza de Dios para que el nombre de Dios no sea injuriado. Este principio se aplica a las relaciones con los jefes y otras personas con autoridad.

Doctrina insana (enseñanza que conduce a la injusticia)

"Cualquiera que **enseñe algo diferente** [de lo que Pablo trató en capítulos anteriores] es arrogante [yo tengo todas las respuestas correctas. Debes estar de acuerdo conmigo] y carece de comprensión. Esa persona tiene un deseo malsano de discutir sobre el significado de las palabras. Esto suscita discusiones que acaban en celos, divisiones, calumnias y malas sospechas. Estas personas siempre causan problemas. Sus mentes están corrompidas y han dado la espalda a la verdad. Para ellos, una muestra de piedad es sólo una forma de enriquecerse. Algunas personas pueden contradecir nuestras enseñanzas, pero éstas son las sanas enseñanzas del Señor Jesucristo. Estas enseñanzas promueven una vida piadosa" (1 Timoteo 6:3-5).

1 Timoteo 1:8-11 Pablo enumera las cosas contrarias a las sanas enseñanzas "Ahora bien, sabemos que la ley es buena, si uno la usa legítimamente [correctamente] entendiéndolo, que la ley no se ha establecido para los justos, sino para los inicuos y desobedientes, para los impíos y pecadores, para los impíos y profanos [irreligiosos, irreverentes] para los que golpean [el griego *patroloas* mata] a sus padres y madres, para los asesinos, los inmorales sexuales, los hombres que practican la homosexualidad, los esclavistas, los mentirosos, los perjuros y todo lo que es contrario a la sana doctrina, de acuerdo con el glorioso evangelio del bendito Dios que se me ha confiado."

2 Pedro 2:1- "Pero surgieron falsos profetas entre el pueblo, así como habrá falsos maestros entre vosotros. Estos falsos **maestros** se infiltrarán en medio de vosotros [vuestro círculo de asociados, vuestra comunión] con herejías destructivas, [interpretación elegida por vosotros mismos y vinculante para los demás que no emana de Dios] dando lugar a un partido o secta hasta el punto de negar al Maestro que los compró".

Romanos 1:18-21...28-32 - "La ira de Dios se manifiesta desde el cielo contra toda la impiedad y la maldad de los hombres que suprimen la verdad con su maldad, ya que lo que se puede saber de Dios les resulta evidente, porque Dios se lo ha hecho evidente. En efecto, desde la creación del mundo, las cualidades invisibles de Dios -su poder eterno y su naturaleza divina- se han visto claramente, entendiéndose por lo que se ha hecho, de modo que los hombres no tienen excusa. ... Además, como no consideraron que valía la pena retener el conocimiento de Dios [considerar que era conveniente reconocer a Dios], los entregó a una mente depravada (envilecida), para que hicieran lo que no se debe hacer. Se han llenado de toda clase de maldad, maldad, codicia y depravación. Están llenos de envidias, asesinatos, disputas, engaños y malicia. Son chismosos, calumniadores, odian a Dios, son insolentes, arrogantes y jactanciosos; inventan formas de hacer el mal; desobedecen a sus padres; son insensatos, sin fe, sin corazón, despiadados. Aunque conocen el justo decreto de Dios de que los que hacen tales cosas merecen la muerte, no sólo siguen [practicando] esas mismas cosas, sino que aprueban a los que las practican."

Preguntas

1. El evangelio trata de la salvación, mientras que la sana enseñanza trata de cómo vivir aceptablemente ante Dios.
T. ___ F. ___
2. Los que enseñan que hay que seguir sus opiniones e interpretaciones para estar en comunión suscitan discusiones que dan lugar a la división.
T. ___ F. ___
3. Los impíos y profanos, los irreligiosos, los irreverentes, los que golpean a sus padres y madres, los asesinos, los sexualmente inmorales, los que practican la homosexualidad, los esclavistas, los mentirosos y los perjuros son acciones contrarias a la sana enseñanza.
T. ___ F. ___

4. Los falsos maestros, incluidos los pastores de la iglesia, los ancianos y los centinelas, son los que enseñan cosas que no emanan de Dios.
T. ___ F. ___
5. La ira de Dios está sobre los que están llenos de envidia, de contienda, de engaño y de malicia.
T. ___ F. ___

Diferencia en el Evangelio y la Doctrina

Lección 7

Las enseñanzas de Cristo y de sus apóstoles no son el Evangelio, sino una explicación inspirada del Evangelio y de cómo los que están en Cristo deben vivir y crecer y madurar según la naturaleza de Dios, su semejanza. Sus enseñanzas no son cosas que ocurrieron, que son hechos, sino declaraciones inspiradas que pueden ser discutidas e interpretadas con conclusiones e inferencias que pueden variar según el conocimiento y el intelecto de cada uno. Las interpretaciones individuales son privadas y no son vinculantes para los demás.

Tal vez el siguiente ejemplo ayude a aclarar la diferencia entre hecho y opinión.

Dos vehículos colisionan en un cruce. Había dos testigos, uno detrás de cada vehículo. El testigo A, detrás del vehículo A, dijo que el semáforo estaba en verde, por lo que el vehículo B se saltó el semáforo. El testigo B, detrás del vehículo B, dijo que el semáforo estaba en verde, por lo que el vehículo A se saltó el semáforo.

¿Cuáles son los hechos y las interpretaciones o inferencias?

Hechos

1. Había dos vehículos
2. Hubo un accidente
3. Había dos testigos
4. Había un semáforo

Interpretaciones e inferencias

1. El testigo A creyó que el semáforo estaba en verde para el vehículo A y dedujo que el semáforo debía estar en rojo para el vehículo B.
2. El testigo B creyó que el semáforo estaba en verde para el vehículo B y dedujo que el semáforo debía estar en rojo para el vehículo A.

Al concluir que su creencia e inferencia eran correctas y luego exigir que no haya otra conclusión posible, su interpretación e inferencia se convirtió en su inferencia necesaria.

Conclusión

1. No hay discusión sobre los cuatro hechos.
2. Posibilidades sobre sus afirmaciones e inferencias.
 - a. Uno se equivoca y el otro tiene razón.
 - b. Ambos son correctos: el semáforo estaba en verde en ambos lados.
 - c. Ninguna de las dos cosas es correcta. La luz no funcionaba.

Observa y considera Apocalipsis 21:8 "Pero a los temerosos, a los incrédulos, a los abominables, a los asesinos, a los fornicarios, a los hechiceros, a los idólatras y a todos los mentirosos, su parte *estará* en el lago que arde con fuego y azufre, que es la muerte segunda". Esta afirmación enfática parece no dejar lugar a la interpretación. Pero

1. ¿Quién es el mentiroso? ¿El que miente sin arrepentirse **o** el que hace de la mentira una práctica?
2. ¿Quién es un asesino? ¿El que mata a otro **o** el que practica el asesinato en su corazón?
3. ¿Quiénes son los fornicarios? ¿El que ha tenido relaciones sexuales con alguien que no es su cónyuge **o** el que practica la fornicación?

La interpretación de mentiroso, asesino y fornicador no altera la afirmación enfática de Apocalipsis 21. Pero quien exija que todos sigan su interpretación de quiénes son los mentirosos, los asesinos y los fornicadores es un divisor. Romanos 1:32 "aunque conocen el justo decreto de Dios de que los que hacen tales cosas merecen la muerte, no sólo continúan [griego *prássontes Strong's* que significa prácticas continuamente] haciendo estas mismas cosas, sino que también aprueban a los que las practican. "

Dios conoce el corazón y juzgará con justicia independientemente de las opiniones del hombre. El hombre no puede decidir quién está en comunión con Dios y Sus Hijos basándose en su opinión e interpretación personal. El hombre puede juzgar las acciones de otro, pero Dios determina quiénes están en comunión con Él.

Es una infracción muy grave que alguien, sobre todo quien es percibido como un líder o una figura de autoridad, deje la impresión de que su opinión no está sujeta a cuestionamiento.

Dado que el Evangelio es un hecho, es decir, que Cristo se ofreció a sí mismo como sacrificio expiatorio y que las enseñanzas de los apóstoles son verdades inspiradas, la distinción entre ambos se aclarará en los cinco puntos siguientes.

1. El mensaje evangélico es una proclamación del hecho evangélico que se acepta o se rechaza. Así, la creencia en el único hecho (Cristo es el Señor) y la obediencia a Él mediante el arrepentimiento y al único acto (el bautismo en la muerte de Cristo) es la base de la unidad.
2. Las enseñanzas de los apóstoles no son hechos, como el evangelio, sino interpretaciones e implicaciones [inspiradas] basadas en el evangelio.
3. La doctrina [enseñanzas de los apóstoles] permite el debate y el diálogo [discusión], la estimulación intelectual y el estiramiento de la mente. Hace madurar a los que están en Cristo, pero de tal manera que cada hombre se desarrolla según su propia singularidad.
4. Las diferencias en cuanto a la doctrina pueden, a veces, poner en tensión la comunión, pero es un trágico error suponer que la unanimidad en la doctrina, en la enseñanza, es la base de la comunión.
5. Las escrituras del Nuevo Testamento no pueden ser la base de la unidad. Es en ellas donde se revela Cristo. La buena noticia, el Evangelio, es la base de la unidad. Adaptado de Alexander Campbell

Preguntas

1. La crucifixión de Cristo, la ofrenda por el pecado de Jesús, es un hecho verificable.
T. ___ F. ___
2. Las enseñanzas de los apóstoles no son cosas que ocurrieron, que son hechos, sino declaraciones inspiradas que pueden ser discutidas e interpretadas con conclusiones e inferencias.
T. ___ F. ___
3. La práctica continuada del pecado tiene como resultado la muerte eterna.
T. ___ F. ___
4. La opinión de los líderes de la Iglesia, ya sean pastores, predicadores, ancianos, sacerdotes o el Papa, no es susceptible de ser cuestionada.
T. ___ F. ___
5. El evangelio de Cristo es la muerte, la sepultura y la resurrección de Jesús, un hecho que se puede aceptar o rechazar, mientras que las enseñanzas de los apóstoles son interpretaciones inspiradas que se pueden debatir y discutir.
T. ___ F. ___

Indulgencia

Lección 8

Debe haber indulgencia, tolerancia, misericordia, longanimidad y paciencia en la doctrina (enseñanza) y en la opinión, **pero NO en el Evangelio**, ya que el Evangelio es el camino hacia la salvación. La doctrina inspirada de los apóstoles es el camino hacia la vida piadosa al proclamar la Buena Nueva a "todo el mundo". Los cristianos nunca deben dejar de evangelizar.

- La indulgencia no requiere que uno renuncie a ninguna verdad.

- Las opiniones privadas o personales deben expresarse abiertamente para su discusión, pero nunca deben convertirse en una prueba de compañerismo.
- La unidad sólo es posible sobre la base de la creencia en que Jesús es el Cristo y la obediencia a Su evangelio -Su muerte, sepultura y resurrección- mediante la inmersión en Su muerte.
- Los cristianos pueden diferir en muchas cosas y seguir siendo uno.
- Cuando uno en Cristo abandona a Cristo y deja de confiar en Él. Ya no está en comunión con Cristo.
- Exigir que una opinión personal se convierta en una prueba de compañerismo provoca luchas y divisiones.

Al expresar su(s) opinión(es), algunos cristianos, ya sea de forma involuntaria o intencionada, parecen poner en duda la honestidad e integridad de aquellos con los que difieren. Afirmaciones como "mi creencia proviene directamente de la Biblia" o "la Biblia afirma", dando a entender que la opinión de la otra persona no lo es, indican una actitud de superioridad de conocimiento y comprensión. Consideran que su opinión es "bíblica" y la de su hermano no. Estas afirmaciones dejan la impresión de que su hermano es ignorante, no espiritual o un falso maestro. Equivale a "hablar mal de". Esto no debería ser así. No muestra el amor de Dios. Todos en Cristo son sus siervos y sus sacerdotes para servir a Dios. Nadie es más importante que otro por su intelecto, conocimiento, comprensión o capacidad oratoria. Debe prevalecer el amor a los hermanos.

Preguntas

1. La indulgencia no exige la renuncia a ninguna verdad.
T. ___ F. ___
2. Las opiniones personales nunca deben ser una prueba de compañerismo.
T. ___ F. ___
3. La unidad puede lograrse sobre la creencia en el hecho de que Jesús es el Cristo y la obediencia al único acto de inmersión.
T. ___ F. ___
4. Los cristianos pueden tener opiniones diferentes sobre muchas enseñanzas, pero no sobre Cristo y su sacrificio expiatorio, y seguir siendo uno en Cristo.
T. ___ F. ___
5. Expresar la opinión personal que muestra una actitud de tu superioridad y la inferioridad de tu hermano no muestra el amor de Dios.
T. ___ F. ___

En Cristo y en comunión con los demás

Lección 9

"Os he transmitido como de **primera importancia** lo que yo también recibí: que Cristo murió por nuestros pecados según las Escrituras, que fue sepultado y que resucitó al tercer día según las Escrituras" (1 Corintios 15:3-5). Nota: para los judíos, "según las Escrituras" significaba el Tanaka o Antiguo Testamento.

El día de Pentecostés "los que recibieron su palabra fueron bautizados (sumergidos), y se añadieron aquel día unas tres mil almas. Y se dedicaban a la enseñanza de los apóstoles y a la comunión, a la fracción del pan y a las oraciones. Y el temor se apoderó de todas las almas, y se hacían muchos prodigios y señales por medio de los apóstoles. Y todos los que creían [se comprometían con Cristo] estaban juntos y tenían todo en común" (Hechos 2:41-44).

Los que se arrepintieron de su rechazo a Jesús como el Hijo de Dios, el Mesías, el Cristo, y se sumergieron en la muerte de Cristo, fueron añadidos al Cuerpo de Cristo por Dios habiendo sido limpiados de sus pecados. Por tanto, se unieron a Cristo y continuaron firmemente en las enseñanzas de los apóstoles antes de que se escribieran las epístolas. La doctrina de los Apóstoles, las enseñanzas, no añadían nada a los hechos de la Buena Nueva, la muerte y resurrección de Cristo. Sus enseñanzas inspiradas eran tanto generales como específicas. Así, las enseñanzas de los apóstoles enseñaban a los cristianos cómo vivir para Cristo, crecer y madurar a semejanza de Dios; por ejemplo, amar, ser misericordioso, paciente, amable, veraz, justo y otros.

"...Él reconcilió en el cuerpo de su carne por medio de la muerte, para presentaros santos y sin mancha [los pecados fueron eliminados] e irreprochables ante él: **SI** es que permanecéis en la fe, arraigados y firmes, sin apartaros de la esperanza del Evangelio" (Colosenses 1:22-23).

"¿No sabéis que todos los que hemos sido bautizados **en** [unión con] Cristo Jesús fuimos bautizados **en** su muerte? **Así pues, fuimos sepultados con él por el bautismo en la muerte, para que**, al igual que Cristo resucitó de entre los muertos por la gloria del Padre, también nosotros caminemos en una vida nueva. Porque si hemos **estado unidos a él en una muerte** semejante a la suya, ciertamente estaremos unidos a él en una resurrección semejante a la suya" (Romanos 6,3-5).

"No os unáis en yugo desigual con los incrédulos. Porque, ¿qué asociación tiene la justicia con la iniquidad? ¿O qué compañerismo tiene la luz con las tinieblas?" (2 Corintios 6:14)

"Si decimos que tenemos comunión con Él mientras caminamos en las tinieblas, mentimos y no practicamos la verdad. Pero si andamos en la luz, como Él está en la luz, tenemos comunión entre nosotros, y la sangre de su Hijo nos limpia de todo pecado. Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y la verdad no está en nosotros. Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados y limpiarnos de toda maldad. Si decimos que no hemos pecado, le hacemos mentiroso, y su palabra no está en nosotros" (1 Juan 1,6-10).

"Mi oración [de Cristo] no es sólo por ellos. Ruego también por los que creerán en mí a través de su mensaje [la Buena Noticia], para que **todos ellos sean uno**, Padre, como tú estás en mí y yo en ti. Que ellos también estén en nosotros, para **que el mundo crea que tú me has enviado**" (Juan 17,20-21).

Jesús declaró en Mateo 7:1 que un discípulo no debe juzgar a su hermano. Entonces, si uno se niega a tener comunión con otro por diferencias en la interpretación de alguna instrucción no específica, ¿está caminando en la luz? Si no es así, ¿cómo puede seguir limpiando la sangre de Cristo? Pues el apóstol Juan declaró en 1 Juan 1:7 "Pero si andamos en la luz, como él está en la luz, tenemos comunión unos con otros [no sólo con los que están de acuerdo con nosotros y nuestro entendimiento], y la sangre de Jesús, su Hijo, nos limpia de todo pecado. "

Sólo Cristo trae la unidad. Él es la Buena Noticia. Nadie llega al Padre si no es a través de Jesús, el Cristo. Uno está "unido a Cristo en Su muerte", por lo que la unidad está en el Cristo, la persona.

"Si alguien dice: "Yo amo a Dios", y odia [detesta, ama menos] a su hermano, es un mentiroso; porque el que no ama a su hermano, al que ha visto, no puede amar a Dios, al que no ha visto" (1 Juan 4,20).

El propósito de Jesús al venir a la tierra era:

- vivir entre los hombres sin pecado
- ser el sacrificio expiatorio para eliminar el pecado del hombre
- morir con nuestros pecados puestos sobre Él
- eliminar el pecado mediante la confianza y la obediencia cuando uno
 - Muere al pecado
 - Es sepultado en la muerte de Cristo dejando sus pecados con los depositados en Cristo en la cruz
 - Es resucitado como una nueva creación espiritual por Dios, libre de los pecados pasados
 - Es puesto por Dios en el cuerpo de Cristo, su Iglesia
 - Hace, por amor y no por obligación o mandato, la voluntad de Dios de evangelizar, animar y realizar buenas obras.

Preguntas

1. Los primeros cristianos estaban en comunión porque
 - a. Todos eran judíos
 - b. ___ Eran todos del mismo país
 - c. Tenían a Cristo y todas las cosas en común

2. Los 3.000 reconciliados en Pentecostés serían presentados a Dios santos y sin mancha SI
 - a. ___ Se quedó en Jerusalén
 - b. ___ Se mantuvo fiel a la Ley de Moisés
 - c. ___ Seguir siendo fiel a Cristo y a sus enseñanzas

3. Los cristianos están unidos a Cristo
 - a. cuando reconocen que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios
 - b. Cuando dejan de vivir una vida rebelde
 - c. En su muerte, tras su entierro por inmersión

4. La comunión con Dios y con los que están en Cristo requiere fidelidad a Cristo y a sus enseñanzas
T. F.

5. No se puede amar a Dios y no amar a todos los demás en Cristo, a sus hermanos
T. F.

Reencuentro con Cristo

Lección 10

El apóstol Pablo afirmó que toda la humanidad sufre el problema del pecado, declarando "por cuanto todos pecaron y están destituidos de la gloria de Dios, y son justificados por su gracia como un don, mediante la redención que hay en Cristo Jesús, a quien Dios propuso como propiciación [expiación] por su sangre, para ser recibida por la fe" (Romanos 3:23-24).

Todos nos enfrentamos a algún tipo de pecado que, si no es limpiado por la sangre de Cristo, nos separará de nuestro Señor y Salvador. Santiago expresó nuestro problema de ceder a la tentación afirmando "Que nadie diga cuando sea tentado: "Estoy siendo tentado por Dios", porque Dios no puede ser tentado con el mal, y él mismo no tienta a nadie. Pero cada persona es tentada cuando es atraída y seducida por su propio deseo. Entonces el deseo, una vez concebido, da a luz el pecado, y el pecado, una vez crecido, da a luz la muerte" (Santiago 1,13-15).

Luego, un poco más tarde, escribió: "... el fin de esas cosas es la muerte. Pero ahora que habéis sido liberados del pecado y os habéis hecho esclavos de Dios, el fruto que obtenéis conduce a la santificación y a su fin, la vida eterna. Porque la paga del pecado es la muerte, pero el don gratuito de Dios es la vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor" (Romanos 6:21-23).

Cuando un cristiano cede a la tentación y vuelve a su antiguo modo de vida pecaminoso, y después desea reconciliarse con Dios, ¿qué acción exige Dios de él? ¿Exige Dios penitencia, castigo físico, alguna pena económica o volver a bautizarse? ¿Prescribe la Biblia un curso de acción de restauración que debe seguir el cristiano descarriado y la asamblea local de cristianos cuando uno se reconcilia y se reúne con Cristo?

El proceso de reconciliación debe comenzar con el reconocimiento del propio estado de rebeldía y con el deseo de ser perdonado y reconciliado con Dios. Pero el deseo por sí solo no es suficiente; debe haber un cambio de actitud, de corazón, de mente y de ser interior. Deben comunicar su deseo de ser perdonados y restaurados a aquel o aquellos con los que buscan la reconciliación: Dios y el hombre. La parábola del hijo pródigo de Lucas 15:11-32 parece explicar este proceso. Dios siempre está abierto al arrepentimiento y a la reconciliación. Sin embargo, esto no es necesariamente cierto con todos los que afirman estar en Cristo, aunque deben perdonar como Cristo les perdonó.

Los hijos de Dios, a lo largo de los tiempos, han tenido el problema del pecado. Los Hijos de Israel, la raza que Dios eligió para traer a Cristo, el Mesías, al mundo, se rebelaban constantemente contra él, cometiendo así adulterio espiritual al adorar a los dioses ídolos de las naciones cercanas a ellos, rompiendo así su relación de alianza con Él. Pero cada vez que se arrepentían de sus pecados, derribando sus ídolos de dioses falsos y volviendo a Jehová con un corazón arrepentido y contrito, Dios les perdonaba.

David, un hombre según el corazón de Dios, es un ejemplo de un individuo que peca tanto contra Dios como contra el hombre cuando comete adulterio y luego asesinato en un intento de encubrir su pecado. Cuando el profeta Natán se enfrentó a David, el corazón de éste, su ser interior, se llenó de dolor, su actitud cambió declarando "He pecado contra el Señor". Volvió y se arrepintió. Dios le perdonó.

Demas fue compañero de Pablo en uno de sus viajes misioneros, cuando envió sus saludos a la iglesia de Colosas (Colosenses 4:14). Más tarde, Pablo declaró: "Demas, enamorado de este mundo presente, me ha dejado [abandonado]" (2 Timoteo 4:10). La Biblia no dice nada sobre la situación espiritual final de Demas.

Simón, el hechicero, mago, de Samaria, intentó comprar el don de Dios. Pedro le explicó enérgicamente su situación de pecado diciendo: "¡Que tu plata perezca contigo, porque pensabas que podías obtener el don de Dios con dinero! No tienes

parte ni suerte en este asunto, pues tu corazón no es recto ante Dios. Arrepíentete, pues, de esta maldad tuya, y ruega al Señor que, si es posible, te perdone la intención de tu corazón. Porque veo que estás en la hiel de la amargura y en el vínculo de la iniquidad". Y Simón respondió: "Rogad por mí al Señor, para que nada de lo que habéis dicho caiga sobre mí" (Hechos 8:20-24).

En 1 Corintios 5 leemos que un hermano cristiano se vio envuelto en una situación de inmoralidad sexual que ni siquiera toleraban los gentiles paganos. Pablo dijo a los discípulos corintios que lo entregaran a Satanás para que tomara conciencia y reconociera su pecado, de modo que su espíritu [alma] pudiera salvarse.

Debería ser obvio que el pecado comienza en el hombre interior y puede ser una acción física, como la inmoralidad sexual, o un problema de actitud al desear el placer personal, como el dinero o el reconocimiento.

En 2 Corintios 2:6-9 a Pablo le preocupa que el cristiano entregado a Satanás, que se había arrepentido, no se sintiera aceptado por los cristianos de Corinto "El castigo que le infligió la mayoría es suficiente para él. Ahora, en cambio, debéis perdonarle y consolarle, para que no se vea abrumado por una pena excesiva. Os insto, pues, a reafirmar vuestro amor por él. "

El arrepentimiento no es un simple cambio. Produce una acción, una clara alteración del enfoque de la vida, que pasa del placer personal a una relación espiritual con Dios.

Pablo afirmó: "El dolor piadoso trae el arrepentimiento que lleva a la salvación y no deja remordimientos, pero el dolor mundano trae la muerte". (2 Corintios 7:9-11).

Santiago dice a los cristianos que "... os confeséis unos a otros vuestros pecados y recéis unos por otros, para que seáis sanados". La oración de una persona justa tiene un gran poder al obrar (Santiago 5:16).

Juan, el anciano apóstol, escribió en el capítulo 1 del Apocalipsis a las iglesias de Asia diciéndoles que, si no se arrepentían, Dios actuaría contra ellas. Es posible que algunos creyeran, como hacen algunos hoy, que una vez salvados siempre lo serían. Pero su salvación no estaba garantizada, pues Juan les dijo que debían arrepentirse y volver a Dios o Él les **quitaría** su candelero, fuente de luz y vida.

Cuando un hijo rebelde de Dios se da cuenta de su situación pecaminosa, se aparta de su trayectoria pecaminosa para seguir una trayectoria agradable a Dios, reza fervientemente pidiendo el perdón de Dios poder reconciliarse con Él y con los que están en Cristo, Dios perdona.

La congregación local no debe considerarlo como un cristiano de segunda clase que le prohíbe actuar como siervo de Dios. Porque ¿quién sino Cristo tiene autoridad sobre sus siervos? Deben reunirse con el cristiano descarriado, ayudarlo y animarle a vivir fielmente a Dios. Ha vuelto y ha sido perdonado por Dios, y éste espera que realice las funciones que necesita el Cuerpo. Los líderes y los hermanos no deben considerarlo menos necesario o menos importante, ya que todos han pecado, se han arrepentido y han regresado en algún momento de su vida cristiana, ya sea en público o en privado. De hecho, toda la iglesia debe ayudar al hermano retornado, arrepentido y reconciliado a convertirse en un trabajador del Reino.

Preguntas

1. El proceso de reconciliación debe comenzar con el reconocimiento del propio estado de rebeldía y con el deseo de reconciliarse con Dios
T. ___ F. ___
2. ¿Qué acción exige Dios a un cristiano pecador para que vuelva y se reconcilie con él?
 - a. Castigo físico
 - b. ___ Multa financiera
 - c. Vuelve a bautizarte
 - d. Cambio de enfoque de la vida desde el yo hacia Dios
 - e. ___ oración en busca de perdón
 - f. ___ a y b
 - g. d y e
3. No hay ejemplos en el Nuevo Testamento de ningún cristiano que peque y necesite arrepentirse y volver a Dios.
T. ___ F. ___

4. Un cristiano pecador que se arrepiente y vuelve a Dios está restringido en el servicio a Dios.
T. ___ F. ___
5. El cuerpo local de Cristo debe animar al cristiano arrepentido hacia la fidelidad y el servicio.
T. ___ F. ___

Fuentes

¿Predicamos el Evangelio? K. C. Moser

¿Se puede obedecer el Evangelio? K. C. Moser

Cristo frente a un plan, K.C. Moser

El cristianismo restaurado, Alexander Campbell

Voces lejanas, C Leonard Allen

Familia de Dios, Batsell Barrett Baxter

Libre en Cristo, Cecil Hook

Visión general de la espiral hermenéutica de los Rudimentos del Estudio Teológico del Dr. Osborne por Al Maxey

Reflexión #493

¿Depende la salvación de escuchar el Evangelio? Reflexión n° 495, B. Perryman,

Nuestra herencia de los pioneros ACTITUDES y CONSECUENCIAS, Homer Hailey

Nuestra herencia de unidad y libertad, L. Garrett, C. Ketcherside editado por Cecil Hook

Preguntas de los lectores, Reflexión n° 59, Al Maxey

Restaurar el cristianismo del Nuevo Testamento, Dr. Adron Doran

Enseñanzas, prácticas e interpretaciones de la Biblia después del año 100, R. Dunn

El Espíritu Santo, TheBibleWay Online, Joe McKinney

Escrituras retorcidas, C. Ketcherside

Dos Sermones, K. C. Moser

Nombre:

Dirección:

Teléfono:

Correo electrónico:

Introduzca sus preguntas o comentarios

Direcciones de correo electrónico y postal de los profesores.

Instrucciones para el estudiante para regresar el PDF

- 1. Guarde el archivo PDF**
2. Copie la dirección del correo electrónico
3. Abra su aplicación de correo electrónico **seleccione “WRITE” (componer) y “PASTE” (pegar) la dirección del correo electrónico del instructor**
4. Seleccione el signo **“ATTACH” (ADJUNTAR),**
5. Seleccione el archivo de PDF guardado, abrirlo (automaticamente se pega a la aplicación del correo electrónico), Haga **”CLICK” y “SEND” (Enviar)**